

“El día de la toma de posesión fue especialmente intenso”

Carlos Cotillas considera que será positivo compatibilizar sus funciones de diputado y alcalde



Carlos Cotillas en el acto de la Peña de Tomelloso en Madrid.

JAIME O. SOUBRIET

PREGUNTA.- ¿Qué han significado para usted personal y políticamente estos días de inicio de legislatura, en los que ha participado como nuevo diputado en el Congreso?

RESPUESTA.- Han sido unos días emocionantes, en los que uno se siente muy orgulloso de estar compartiendo con otros trescientos cuarenta y nueve diputados la responsabilidad de representar a cuarenta millones de españoles y de intentar solucionar sus problemas. El edificio del Congreso es enorme, el volumen de personas que allí trabajan es importante, por los pasillos te cruzas continuamente con las caras más conocidas de la política nacional, con quienes ahora comparto idéntica responsabilidad. Ves que empieza una nueva etapa en tu vida y entras en una nueva aventura, junto a los hombres y mujeres que hacen las leyes y trabajan para que este país avance. Se siente uno como un niño con zapatos nuevos. El día de la toma de posesión fue especialmente intenso. La sesión fue muy larga, pero cuando el presidente José Bono anunció la votación nominal y el secretario fue pronunciando los nombres de cada diputado fueron instantes intensísimos. Es entonces, al prometer o jurar el cargo, cuando uno toma conciencia de que es diputado, y esto tengo que decir que se lo debo a la gente de mi partido y a los miles de ciudadanos que han depositado su confianza en mí.

P.- ¿Es comparable ese momento de jurar el cargo de diputado a cuando tomó posesión como alcalde?

R.- Es algo que he comentado con otros alcaldes y concejales que son también diputados en el Congreso, con los que he coincidido en esta apreciación, y es el senti-

miento de que lo más importante que me ha pasado en mi carrera política es ser alcalde de mi pueblo. Es algo muy especial, en la alcaldía hay una dosis de cercanía a los ciudadanos, son tus vecinos, vives con ellos, compartes sus problemas, mientras que en el Congreso esto se relativiza, es verdad que representas a mucha más gente y que votas leyes que afectan a todo un país, pero hay mayor sensación de distancia.

P.- ¿Dónde se sitúa su escaño dentro del hemiciclo?

R.- Todavía no lo tenemos asignado, todo dependerá de las comisiones. En las primeras votaciones, como las de la sesión de investidura, no es necesario pulsar los botones del sistema de voto automatizado, por lo que en nuestro grupo sólo se han asignado escaños para el equipo de dirección.

P.- ¿Cuándo se producirá la distribución de los cargos para las distintas comisiones, y a cuáles de ellas espera ser destinado?

R.- Después del nombramiento del nuevo Gobierno se han reunido los portavoces del Grupo Popular y del Grupo Socialista y parece que el PP va a tener cuatro presidencias de comisiones. Estamos ahora esperando que la dirección de nuestro grupo plantee la composición de las comisiones, aunque por las noticias que tengo van a tener muy en cuenta las propias peticiones que cada uno de nosotros hemos hecho. Yo en ese sentido he pedido estar en comisiones que creo que son muy importantes para los problemas que tenemos planteados en la provincia de Ciudad Real, relacionadas con infraestructuras públicas, el agua, la agricultura, la industria y el turismo, el comercio y también con el empleo y el bienestar social.

P.- ¿Ha tenido contacto per-

sonal con Mariano Rajoy y con la nueva portavoz del grupo popular, Soraya Sáenz de Santamaría?

R.- Sí. En una primera reunión de nuestro grupo fijamos la posición para la elección de mesas parlamentarias y el debate de investidura, y son momentos en que todos tenemos ocasión de saludarnos, estar en contacto e intercambiar impresiones para hacernos sentir y conocer la línea de trabajo del grupo parlamentario.

P.- ¿Qué opinión le merece la elección de Soraya Sáenz de Santamaría como portavoz del Grupo Popular?

R.- Yo creo que es una buena elección, una muy buena elección. En esta legislatura la composición del Congreso hace más necesario que nunca el que haya entendimiento y diálogo entre PP y PSOE y en ese sentido creo que Mariano Rajoy lo ha tenido muy claro y ha hecho la remodelación del equipo de dirección pensando en cuáles eran las personas más indicadas para esta nueva etapa, gente joven, muy preparada, como Soraya.

P.- ¿Ha tenido algún contacto con José Bono, el nuevo presidente del Congreso?

R.- Sí, claro. En los pasillos del Congreso. Bono por supuesto nos conoce a todos los castellano-manchegos, los de Castilla-La Mancha solemos ir juntos por los pasillos, se nota de dónde somos, y el encuentro fue muy cordial. La sensación que tenemos los congresistas es que José Bono va a dar juego, va a ser un presidente que desde luego no va a pasar desapercibido.

P.- El PP ha anunciado la creación de una Oficina Parlamentaria en la provincia. ¿Cómo va a funcionar esta institución?

R.- La presidenta del PP en nuestra región, María Dolores de Cospedal, está haciendo muy bien la tarea de organizar el partido y ponernos a todos a trabajar para los ciudadanos de Castilla-La Mancha y para que el PP sea un día el partido que gobierne en la región. En estas elecciones generales hemos ganado en las cinco provincias, de una manera clara, y nuestro objetivo es trasladar esa confianza a las próximas elecciones municipales y autonómicas. Uno de nuestros objetivos es estar cerca de los ciudadanos y escuchar lo que nos tengan que decir. De ahí la creación de estas oficinas parlamentarias, que son oficinas itinerantes, en las que los diputados y senadores del PP recorreremos las distintas provincias.

P.- ¿Cómo compatibilizará sus cargos de diputado y alcalde de Tomelloso?

R.- En este primer año hemos trabajado en la organización del Ayuntamiento y en preparar la infraestructura administrativa, en la línea de los proyectos que queremos llevar a cabo durante los cuatro años de la legislatura. Toda esa estructura está creada y está lanzada. El cambio de fecha del Pleno es una demostración de que quiero compatibilizar las dos actividades. Quiero estar ejerciendo como alcalde de Tomelloso y como diputado. La experiencia que tenemos en otros casos, como el de Carmen Casero, compatibili-

zando el cargo de diputada regional con su labor en el Ayuntamiento, o en mi propio caso, con mi estancia en la Diputación Provincial, creo que nos permite, teniendo claros los objetivos, teniendo claro que somos un equipo y que trabajamos en equipo, compatibilizar perfectamente estos dos cargos distintos. Estando en el Congreso, vamos a disponer de más información, de más posibilidades de gestión, y en ese sentido yo creo que puede ser positivo.

P.- El PP está en situación precongresual. ¿Cómo se posiciona?

R.- Se está viendo que el Partido Popular está vivo. Se ha abierto una fase en la que todos los militantes tienen la oportunidad de decir cómo quieren que sea el partido. Se habla de candidaturas. Conocemos la de Mariano Rajoy, no se puede hablar de ninguna más, todo lo demás son especulaciones. Sí que es evidente que todos entendemos que en este Congreso va a haber cambios importantes, no ya de personas, sino también de estrategias, de ideas, de líneas de trabajo.

P.- ¿Cómo encara la lucha por el tren en esta legislatura?

R.- En el tema del tren seguimos manteniendo una postura clara, que todos los ciudadanos conocen, luchar hasta el último momento, hasta que lo consigamos. Lo que se ha demostrado es que nosotros no vamos contra nadie. Y también creo que todo el mundo se ha dado cuenta de que esta línea está haciéndose mal desde el principio.

Lo que pensamos es que en el siglo veintiuno las viabilidades técnicas dependen de decisiones políticas. Si este tren se pensase para unir poblaciones, habría viabilidad técnica, y más en La Mancha donde no hay obstáculos orográficos ni de zonas de especial protección. Es decir, que si al final no estamos en el AVE es porque la decisión política ha sido que no estemos en el AVE. Nuestro empeño es cambiar las decisiones políticas, si es necesario con la intervención de los tribunales. No nos hubiese gustado llegar a los tribunales, pero mucho me temo que la decisión política era dejarnos fuera. Vamos a luchar para estar dentro.